

# "Error de cálculo" de presupuesto de Dipres entrapa mudanza del Gobierno Regional a nuevas oficinas

**REGIÓN.** Si bien la situación de la región no es crítica, el gobernador dijo que retención de la Dipres obstaculiza cambio a dependencias transitorias.

José Fco. Montecino Lemus  
 cronica@mercurioantofagasta.cl

El "error de cálculo" de la Dirección de Presupuesto (Dipres) ha generado molestia en los gobernadores regionales, quienes acusan que por dicha razón se han retenido ingresos estimados para este año, lo que complicaría compromisos y ejecución de proyectos.

Estas reducciones presupuestarias fueron comentadas al inicio de la sesión del Consejo Regional la semana pasada.

"Las rebajas han afectado en algunos gobiernos regionales la posibilidad de concretar y de ejecutar algunos proyectos que tenían previamente determinados", explicó el gobernador Ricardo Díaz. Añadió que la Agorechi ha sostenido reuniones con diversas autoridades nacionales, para resaltar la discrepancia en los fondos regionales. "Esto claramente afecta la autonomía presupuestaria de los gobiernos regionales", dijo.

Díaz abordó la situación local. "Nuestro caso es distinto. Nosotros gestionamos desde el año 2022 los saldos iniciales de caja. Por lo tanto, tenemos ahí un resguardo. También tenemos en cuentas que generan intereses los fondos del Litu y los fondos del Royalty", señaló el gobernador, descartando que en Antofagasta se verían problemas en proyectos.

No obstante, aclaró Díaz, "el problema nuestro tiene que ver con un traspaso que hicimos para el arriendo de las nuevas oficinas del Gobierno Regional, que se implementarían a contar del mes de marzo del próximo año".

Esto, en referencia a que el Gore busca cambiar de dependencias mientras se mejora la infraestructura de su actual sede, ubicada en el segundo piso de la ex Intendencia, en donde comparte también residencia con la Delegación Presidencial. Los problemas van desde los ascensores hasta las cañerías.

"Eso es lo que nosotros estamos discutiendo, que se haga efectivo ese traspaso, puesto a que ya han sido rebajados los recursos", manifestó.



CRISTOFER DEVIA / AGENCIA UNO

EL EDIFICIO QUE ALBERGA A LA DPR Y AL GORE CUENTA CON SERIOS PROBLEMAS DE INFRAESTRUCTURA.

## No se tocan los recursos regionales

En la sesión, el gobernador Díaz propuso realizar una declaración como pleno, adhiriendo a los reclamos de la asociación de gobernadores. El texto leído por Díaz decía: "Los recursos de las regiones no se tocan. Las rebajas presupuestarias que ha realizado la Dirección de Presupuestos afectan la autonomía financiera de los gobiernos regionales. Exigimos a la Dipres que reponga la caja para que los gobiernos regionales puedan responder a las obligaciones contraídas con organizaciones sociales y empresas que desarrollan obras en la región. Los errores en los cálculos y proyecciones financieras del gobierno, y específicamente de la Dirección de Presupuestos, no puede afectar la inversión, el empleo y a los habitantes de la región. Los recursos aprobados por el Congreso Nacional son de la región, por lo que ejerceremos todas las acciones jurídicas y administrativas para resguardar la integridad del presupuesto".

### DISCREPANCIAS

El consejero Víctor Guzmán (PC) subrayó que en el Gore se resguardara los recursos com-

"El problema nuestro tiene que ver con un traspaso que hicimos para el arriendo de las nuevas oficinas del Gobierno Regional"

Ricardo Díaz  
 Gobernador regional

"El cambio de edificio no es algo que se venga requiriendo hoy día. Data de hace bastante tiempo atrás".

Gustavo Carrasco  
 Consejero regional (ind. - PPD)

prometidos, sobre todo aquellos que son ingresos propios. "Allí Dipres no podrá disponer", sentenció. Y, por lo pronto, el consejero señaló que la única solución es seguir negociando con la Dipres.

Coincidió el consejero Patricio Tapia (DC): "Hay que seguir insistiendo con la Dipres para que nos den el visto bueno y poder tener los recursos a la brevedad. Ha sido un trámite engorroso y burocrático".

En esa línea, Tapia reconoció que "necesitamos cuanto antes poder cambiarnos. El actual edificio ya no resiste más. Hay problemas de toda índole: dependencias en mal estado, llueve y 'queda la crema' en el

"Hay que seguir insistiendo con la Dipres para que nos den el visto bueno y poder tener los recursos a la brevedad".

Patricio Tapia  
 Consejero regional (DC)

"El Gore ha decidido proteger los recursos que ya están comprometidos, principalmente los ingresos propios".

Víctor Guzmán  
 Consejero regional (PC)

piso, y un largo etcétera". "Pero desde el nivel central hasta ahora no nos dan solución. Lamentablemente", aseguró.

En tanto, el consejero Gustavo Carrasco (ind. - PPD) acotó que "el cambio de edificio no es algo que se venga requiriendo hoy día. Data de hace bastante tiempo atrás, y la Dipres ha puesto varias trabas al respecto".

Sobre el "error de cálculo" añadió Carrasco, "es no entender, muchas veces, cómo operan las cosas en las regiones". El consejero mencionó que la Dipres "no actúa con celeridad y sin conocer también las necesidades y las urgencias de la región".